
PONFERRADA. La recientemente in-
corporada a la presidencia de la dele-
gación del Colegio de Abogados en Pon-
ferrada, Yolanda Álvarez se marca como 
reto luchar por conseguir que Ponfe-
rrada acceda a contar con un juzgado 
más. Aunque asegura que en el último 
reparto no ha sido posible, considera 
que si se examinan las estadísticas de 
los casos que se llevan desde esta de-
marcación, se justificaría esa necesi-
dad del número nueve. Lo mismo su-
cede con los casos hipotecarios, que, 
según aseguraba la presidenta de la Au-
diencia Provincial de León, Ana de Ser 
son un 30% del total provincial y, sin 
embargo no han conseguido que se re-
vierta la situación de contar con un juz-
gado especializado en León y no en 
Ponferrada.  

Casos hipotecarios 
Aunque el 31 de diciembre concluyó el 
plazo experimental que se marcaba el 
Consejo General del Poder Judicial para 
desarrollar esa experiencia de juzgado 
único provincial para casos hipoteca-
rios, tras él lo único que se ha hecho, se-
gún reconoce Álvarez es mejorar el ser-
vicio donde se veía que había más atas-
co, desdoblando el juzgado inicial y ha-
ciendo uno exclusivo «pero no solucio-
na nada porque sigue siendo un único 
juzgado para toda la provincia con el 
consiguiente atasco generalizado», la-
menta. Considera que con esta medida 
se vulneran los derechos del ciudadano 
«porque una de las normas de la justi-
cia es que sea cercana y asequible», pero 
eso la aleja de los ciudadanos bercianos 
que se ven obligados a desplazarse a 
León «con los costeas añadidos que eso 
implica».  

Antes, este tipo de casos se distribuían 
en todos los juzgados que de primera 
instancia, que en Ponferrada son ocho 
y la presidenta del Colegio considera 
que esa debería seguir siendo la situa-
ción, ya que «no hay una causa que jus-
tifique esa especialización solo cuando 
la demanda es del ciudadano», rechaza, 
porque cuando la denuncia parte del 
banco «aunque sea el mismo contrato 
hipotecario le sirven todos los juzgados 
de primera instancia de la provincia. Es 
un absurdo», lamenta. La justificación 
del CGPJ es que se unifica el criterio de 
la respuesta judicial teniendo un único 
juzgado, algo que tampoco ve razona-
ble, ya que hay sistemas para dirimir las 

diferencias en los recursos de apelación. 
«Se le priva a la sociedad de tener una 
justicia cercana y accesible», lamenta 
Álvarez.   

Equiparar el turno de oficio 
Otra de sus reivindicaciones en el man-
dato que inicia será la equiparación de 
honorarios para el turno de oficio y la 

justicia gratuita, un sistema con el que 
se declara muy implicada la nueva pre-
sidenta. Asegura que en la actualidad, 
los abogados de colegios de zonas comu-
nes, es decir, aquellas en las que no es-
tán transferidas las competencias, lle-
gan a cobrar la tercera parte de las co-
munidades en las que sí existe esa trans-
ferencia.  

Navarra o País Vasco están a la cabe-
za, pero también Galicia cobra más que 
los letrados ponferradinos «y no pare-
ce lógico ni justo que sean diferentes 
porque quien paga a las comunidades 
autónomas por las transferencias es el 
Ministerio de Justicia. El dinero sale del 
mismo sitio», por un trabajo igual. Las 
tasas son las mismas que en 1996, dice 
Álvarez, aunque hubo una revisión en 
2003 con la ley integral de violencia de 
género, pero que considera que no fue 
efectiva para todo el servicio.  

En cuanto a los servicios en esta úl-
tima materia sí aplaude la nueva oferta 
de atención gratuita para las víctimas, 
sin tener que acreditar sus medios. Sin 
embargo, considera que los problemas 

de violencia de género  siguen avanzan-
do porque no se pone coto al problema 
desde sus inicios «se le da respuesta pe-
nal a un delito que ya se ha cometido», 
pero considera que habría que  atacarlo 
antes con la Ley integral de 2004 y apli-
car el pacto de estado del año pasado, 
aprobado por unanimidad. Si no, no se 
va a acabar con la violencia de género, 
aunque la respuesta penal sea buena con 
posterioridad», dice. 

Problemas con Lexnet 
Álvarez asegura que dentro del Colegio 
de Abogados, ha heredado una delega-
ción que funciona a la perfección tras 
seis años de presidencia de Ángel Suá-
rez. Aplaude al equipo de la junta direc-
tiva «que están muy concienciados de 
la función que tiene la delegación», dice. 
En cuanto a la relación entre los letra-
dos con los juzgados, reconoce que el 
sistema Lexnet, que se usa desde hace 
dos años, debe seguir evolucionando, 
porque en la actualidad no admite que 
se pase por esa red cierta documenta-
ción y su funcionamiento es lento. 

Los abogados insisten en la necesidad de 
contar con nueve juzgados en Ponferrada
Piden que se revierta la especialización con un juzgado por provincia sobre casos 
hipotecarios y vuelvan a repartirse entre los de primera instancia como sucedía antes

El Palacio de Justicia de Ponferrada cuenta con ocho juzgados, insuficiente, según Álvarez, para la zona. :: MAR IGLESIAS
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